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Miren Iñarga.

MIREN IÑARGA
Musikeneko Zuzendari Nagusi

eta Akademikoa
Zorionak eta eskerrik asko Musikenews!

Musikeneko zuzendari naizen aldetik,
zorionak eman nahi dizkiot
Musikenews-i, 50. zenbakira iristea lortu
duelako, eta osasun onez, iritsi ere.
Zorionak eta eskerrik asko Musikenews
aldizkariak, ikasturtez ikasturte, zenbakiz
zenbaki, 50. zenbakia argitaratzea
posible egin duten pertsona guztien
lanagatik.

Lan handia dago gertaera
honen atzean. Zeregin hori ikastegiko
ikasleek elkarlanean egiteak meritua
gehitzen dio, gainera. Horregatik,
zorionak eta eskerrik asko urte hauetan,
Argitalpenen tailerra hautazko
irakasgaiaren bidez Musikenews-en
parte hartu duten ikasle guztiei,
aldizkaria sendotzen eta gaur egun
dena izaten lagundu baitute.

Era berean, Mª José Canok
egin duen lan garrantzitsua
nabarmendu nahi dut, irakasgaiaren
irakaslea izanik ikasle guztiei
prestakuntza eta laguntza eman baitie,
idatzizko argitalpen batek zer esan nahi
duen eta horrek zer erantzukizun eta
lan dakarren jakin dezaten. Gainera,
ikuspegi eta esparru oso
desberdinetatik egin da hori guztia,
hala nola artikulu bat burura ekarri eta
idaztea, elkarrizketa bat egitea,
titularrak aukeratzea, maketazioa,
argazkiak, betiere argitalpenaren
benetako aukeretara
profesionaltasunez egokituta.

IRITZIA|Opinión

Urteek aurrera egin ahala, hautazko irakasgai baten
parte gisa sortu zen aldizkaria bozgorailu bihurtu da, bai
ikastegian egiten diren jarduerentzat, bai eta Musikenek
ikasleentzat dituen hitzarmen ugarien bidez egindako
kanpoko jarduera eta proiektuentzat ere. Aste Lilak,
kontzertuak, konpositore eta zuzendari gonbidatuak,
proiektuak, estreinaldiak, argitalpenak, erasmusak edo
mediatekak beti dute lekua Musikenews-en. Atal batzuek ere,
askotan umoretik, ikastegian lan egiten dugunok gertuagotik
ezagutzen laguntzen digute. Urte hauetan zehar, zenbait ale
monografiko izan ditugu, eta maitasun bereziz gorde dugu
gure gogoan eraikin berriari buruz argitaratu zena, egungo
egoitzara etorri ginenekoa, edo Konpositore handiak gertutik
zikloaren erresidentziei eskainitako zenbait, azalean Helmut
Lachenmann, Kaija Saariaho edo Toshio Hosokawa bezalako
figurak zituztenak, edo Musikeneren urteurrenaren ospakizuna,
20 urte musika amesten.

Beste urte askoan gure artean eta berri emanez
jarraitzea espero eta nahi dugu.
Eskerrik asko, Musikenews.
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Como Directora de Musikene quiero felicitar a
Musikenews por haber logrado llegar a la nada
desdeñable cifra de 50 números y gozando de
tan buena salud. Felicidades y gracias por la
labor de todas las personas que han hecho
posible que, curso tras curso, número tras
número, la revista Musikenews haya alcanzado la
publicación de su número 50.

Detrás de este acontecimiento hay una
cantidad de trabajo muy importante. El hecho
de que, además, esta tarea se lleve a cabo de
forma colaborativa por parte del alumnado del
centro, lo hace aún más meritorio. Por ello,
felicidades y gracias a todo el alumnado que,
durante estos años a través de la asignatura
optativa de Taller de publicaciones, ha
participado en la elaboración de Musikenews
contribuyendo a consolidar la revista y a que sea
lo que hoy día es.

Así mismo, quiero reconocer la importante
labor de Mª José Cano como profesora de la
asignatura en la formación y acompañamiento a
todo el alumnado para hacerle ser consciente
de lo que supone una publicación escrita, de la
responsabilidad y el trabajo que conlleva.
Además, todo ello ha sido realizado desde
perspectivas y ámbitos tan distintos como la
concepción y escritura de un artículo, la
realización de una entrevista, la elección de los
titulares, la maquetación, las fotos, siempre

adaptado con profesionalidad a las posibilidades
reales de la publicación.

Con el paso de los años, una revista que
nació como parte de una asignatura optativa, se
ha convertido en altavoz tanto de las
actividades realizadas en el centro como de las
acciones y proyectos externos realizados a través
de los numerosos convenios que Musikene tiene
para el alumnado. Las semanas lilas, los
conciertos, los compositores y directores
invitados, los proyectos, los estrenos, las
publicaciones, los erasmus o la mediateka
siempre tienen cabida en Musikenews. También
algunas de sus secciones, y muchas veces desde
el humor, nos ayudan a conocer de una forma
más cercana a las personas que trabajamos en
el centro. A lo largo de estos años hemos
contado con algunos números monográficos de
los que guardamos un especial cariño, como
aquel que se publicó sobre el nuevo edificio el
curso que nos trasladamos a la actual sede o
alguno dedicado a la residencia del ciclo
Acércate a los grandes compositores con figuras
en portada como Helmut Lachenmann, Kaija
Saariaho o Toshio Hosokawa o el de celebración
del aniversario de Musikene 20 años soñando
música.

Esperamos y deseamos que nos sigáis
acompañando e informando muchos años más.
Gracias, Musikenews.

Felicidades y muchas gracias Musikenews!

Extractos de las portadas de nuestro primer y último número.
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Hace ya 15 años, cuando yo apenas
empezaba a juguetear con el teclado que mis
padres guardaban en casa, nuestra risueña
profesora Mari Jose Cano soñó con crear una
asignatura que se materializara en la
publicación que hoy cumple 50 números:
Musikenews. En aquellos tiempos, como nos ha
contado ella muchas veces, Musikene se
repartía entre el palacio Miramar, la escuela
de música de Atotxa y otros edificios. Pese a
ser un centro sin sede propia, los integrantes de
Musikene, en especial Marijo y sus alumnos de
aquel entonces, quería transmitir a los demás
su pasión por la música, y eso fue suficiente
para que el proyecto cuajara. Pese a que los
medios no eran los óptimos, como recuerda
nuestra profesora cuando compara nuestra
aula actual con el sótano de Egia y los
quebraderos de cabeza que les daba la
conexión a Internet en no pocas ocasiones,
Musikenews empezó a caminar con mucha
ilusión.

NUESTRA HISTORIA
Tomás Vidal Vera, alumno de Musikenews
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Tomás Vidal Vera colabora en la revista.

Hoy, década y media más tarde, la revista ha evolucionado visiblemente, pero lo que no ha
cambiado es la implicación y la dedicación que los alumnos ponemos en ella. Las divertidas
situaciones que ahora vivimos, cuando encontramos parecido a alguien del centro con algún
famoso, cuando tenemos que hacer una fotografía, o cuando llueven las sugerencias para crear
nuevas secciones de humor, se repiten desde el primer momento en el que Marijo inició esta aventura.
Aunque a algunos nos gusta colaborar todos los años, cada curso nos encontramos con caras nuevas
que ofrecen sus propias perspectivas, sugerencias e inquietudes, y esto ha nutrido y consolidado la
revista cada vez más.

Musikenews trata, sobre todo, de aprender a comunicar, y, como músico, creo que pocas
cosas pueden resultar más enriquecedoras. Marijo nos cuenta, con orgullo, cómo varios de sus
antiguos alumnos han decidido orientar sus carreras hacia la comunicación tras vivir sus primeras
experiencias en esta revista, y lo cierto es que, tras haber experimentado de primera mano la manera
en que nuestra profesora nos abre los ojos a este mundo, no me extraña en absoluto. 15 años, un
centenar de alumnos y 50 números más tarde, deseamos que Musikenews mantenga muchos años
más la ilusión y el compromiso con la comunicación y la educación musical que la han caracterizado
siempre. Gracias a todos los que lo hacéis posible cada día.
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Si realizamos un recorrido por los 49
números de Musikenews podemos
observar que hemos realizado un
total de treinta y siete reportajes
que han reflejado nuestros intereses
y preocupaciones a lo largo de los
años. Así, hemos tratado temas
como el mundo laboral del músico,
nuestro patrimonio, representado
por el órgano o grandes
compositores vascos, la salud o el
feminismo.

Hemos querido mostrar
nuestro interés por el mundo laboral
desde el primer Musikenews, con el
reportaje Estudias música… ¿Y qué
más?, en el que analizamos las
causas del menosprecio del trabajo
del músico en España. En él
intervinieron varias personas de
diferentes ámbitos, como alumnos y
padres de nuestro centro, pero
también ingenieros o físicos, que
aportaron puntos de vista muy
contrastantes. Otros reportajes que
siguieron esta línea son Músicos:
caminos hacia la profesión, que
expuso el abanico de salidas
laborales que tenemos al acabar
nuestros estudios de música
mediante argumentos como que
“las competencias que se
adquieren en la educación musical
son muy valoradas por las
empresas”.

Gure lehen erreportajearen azala (2011ko urtarrilean argitaratua).

Lan-arloarekiko kezka
Musikenewsen lehen

aletik bertatik egon da
presente

Gure musika-ikasketak
amaitzean topatu ohi

ditugun lan-arloko
irtenbideak zerrendatu

ziren
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Peter Eötvös, Musikenera egindako bisitan.
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Asimismo, Vida más allá de la música, publicado en febrero de 2012, nos sirvió para leer historias de
diferentes compositores que relacionaron la música con otras disciplinas.

Recientemente también nos hemos preocupado del futuro que nos espera al acabar nuestros
estudios en Musikene, incluyendo títulos como Cuatro años en Musikene ¿Y después qué? en el número
45 o el reciente artículo de junio de 2024, sobre ex alumnos del centro que ahora ejercen de profesores
en el propio Musikene.

2013ko martxoan argitaratutako erreportaia.

Por otro lado, hemos querido hacer gala del
compromiso de nuestro centro con la música
contemporánea, realizando un total de cinco
reportajes sobre este tema. En ellos, hemos reflejado
las visitas a Musikene de grandes compositores
actuales como Helmut Lachenmann, Peter Eötvös o
Kaija Saariaho, entre otros.

También sobre compositores, pero esta vez
vascos, encontramos reportajes que han servido de
homenaje a la figura de enormes creadores como
Francisco Escudero –con motivo del centenario de
su nacimiento–, Usandizaga –a los 100 años desde
su muerte–, Andrés Isasi –al cumplirse el 125
aniversario de su nacimiento y el 75 de su prematura
muerte– y Luis de Pablo, fallecido en 2021. Nuestro
compromiso con el patrimonio histórico vasco nos
ha llevado a publicar también artículos como La
música de Euskal Herria a comienzos del siglo XX, en
la revista de junio de 2014.

Nos gusta mucho viajar y eso se nota: en los
números 5, 34, 39 y 49 hemos hablado sobre ello, así
como de programas de movilidad. Dentro de esta
temática se encuentra inmortalizado el viaje a
Uganda del profesor de saxofón Miguel Ángel
Lorente en junio del 2018. Además, y sin irnos tan
lejos de casa, hemos realizado dos reportajes sobre
festivales externos en los que hemos participado
como alumnos de Musikene: el festival SMASH y el
festival de Jazz de Donostia.

Cambiamos de ámbito completamente
para recordar nuestros tres reportajes sobre salud,
en los que tratamos la importancia de cuidar
nuestro cuerpo y mente para sacar lo mejor de
nosotros como músicos. En el número 14, por
ejemplo, hablamos de cómo afecta a nuestros
niveles de ansiedad el sistema educativo que
tenemos, basado en una única prueba final.
Además, profundizamos en las consecuencias de
este estrés en nuestro rendimiento artístico y disfrute
personal.
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Miguel Ángel Lorente saxofoi irakasleak Ugandara egindako bidaiaren 2018ko oroitzapenak.
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El cambio a la nueva sede de
nuestro centro desde el Palacio
Miramar también ha dado mucho de
lo que hablar, dedicándole un total
de tres reportajes en revistas
diferentes publicadas entre 2013 y
2017. Cerrando el total de textos
relacionados con nuestro centro,
tenemos otro trío de reportajes que
nos acercan a diferentes miembros y
ex compañeros de Musikene con sus
declaraciones. En el Musikenews
número 46, por ejemplo, hablamos
con Asier Polo, antiguo profesor que
vio nacer el centro. En ella, el
violonchelista defendió la
“grandísima responsabilidad (que
conllevó) el hecho de defender la
propuesta del nuevo centro y poder
ofrecer algo diferente a lo que se
había hecho hasta el momento”. Asier Polo, ikastegiko irakasle ohia.

24



musikenews 50 zk. 2025 EKAINA50 zk. 2025 EKAINA

Además de todos estos títulos, a lo largo de
nuestros catorce años de historia podemos
recopilar otros tan interesantes como:
Música y tecnología, redactado por el
profesor de piano Gustavo Díaz-Jerez;
Música en los orígenes de la humanidad,
interesantísimo reportaje en el que
investigamos sobre la composición e
interpretación musical en civilizaciones
antiguas; Organoa: Altxor Ahaztua, que
quiso poner en valor el órgano como
instrumento y su importante patrimonio en
Gipuzkoa; Música en femenino, con motivo
del día internacional de la mujer en 2019; La
jam al descubierto, en el que nos
adentramos en el trabajo que hay detrás de
las jams que realizan nuestros compañeros
de jazz; y muchos otros artículos que ponen
en valor nuestros variados intereses e
inquietudes.

Tal y como acabamos de ver en este
recorrido, Musikenews refleja la riqueza de
nuestro centro en todos sus aspectos, que
van mucho más allá de la música.

2014ko maiatzeko erreportajearen azala.

Gustavo Díaz-Jerez, piano-irakaslea.

Musika eta teknologia
Musikeneko Gustavo

Díaz-Jerez piano-
irakasleak idatzi zuen

Gure ikastegiak musikan ez
ezik musikatik haragoko
hainbat alderditan duen
aberastasunaren isla da

Musikenews
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- ¿Cómo era la Judith Jáuregui de 2011, cuando le
entrevistamos por primera vez?
- La Judith Jáuregui de 2011, el año de la primera
publicación de la revista, estaba a punto de sacar
su primer disco con toda la ilusión. Llevaba viviendo
en Madrid desde 2008 y tenía cada vez más fechas
de conciertos, con muchos repertorios a la vez
porque no quería perder ninguna oportunidad. Han

pasado muchos años y veo a una Judith muy vital,
pasional e inocente. Reconozco a una Judith con
mucha pureza, por ejemplo, cuando vuelvo a
escuchar aquel Schumann que grabé en 2011.
Descubro luces, pero también sombras y a punto
de cometer muchos errores, seguro, pero con
buena intención siempre. Así me siento cuando
observo a aquella Judith de 26 años.

50 zk. 2025 EKAINA

“Orduko bera naiz, funtsean, baina aldatuz eta
bilakatuz joan naiz, bizitako gertaeren eraginez”

Judith Jáuregui.

JUDITH JÁUREGUI
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- ¿Qué cambios destacaría en su vida profesional y
personal en estos 14 años?
- Son muchos cambios los que se producen desde los 26
hasta los 40 que tengo ahora. He creado mi vida,
cambiado mi familia y he tenido un montón de
oportunidades. Han sido años de muchísimo aprendizaje
artístico, pianístico e incluso técnico. Tuve un accidente
de tráfico que casi me deja sin uno de los nervios del
dedo meñique, que es súper importante para tocar el
piano. Tuve que hacer mucho trabajo mental como la
meditación, que me ha ayudado mucho, y desde
entonces lo aplico en mi día a día. Digamos que soy la
misma en esencia, pero con sucesos en la vida que me
han hecho cambiar y evolucionar. Destacaría un montón
de cosas, me he convertido en una mujer nueva de 40
años con mucha vida todavía por delante. Hablando de
cambios, justo ahora estoy estrenando mi segunda
maternidad, muy reciente a la primera, puesto que fue
hace 15 meses. Y sí, claro que he sacrificado mucho con
la maternidad. Muchos no se explican cómo lo
compagino con el estudio, pero a mí esto es lo que me
hace vibrar, y cuando estudio es lo que me hace ser
mejor mujer, mejor madre y mejor todo. La maternidad
también te cambia, yo estoy en pleno cambio y en
plena evolución.

50 zk. 2025 EKAINA

- ¿Cómo veía Musikene en aquel entonces y cómo lo ve ahora?
- Por aquel entonces el centro ya tenía una gran reputación, aunque estabais algo limitados porque
estudiabais en el Palacio de Miramar. Ahora considero que tenéis una de las mejores sedes de España, el
centro es realmente espectacular con el auditorio, sus posibilidades y el profesorado, que es de primer
nivel internacional. En piano, de hecho, las cátedras de piano son de maestros maravillosos. Veo lógico
que un alumno extranjero quiera venir a San Sebastián a estudiar, lo que es una oportunidad maravillosa.
Además, creo que hacéis intercambios con la Euskadiko Orkestra, y dais oportunidades que no ocurren
en otros conservatorios superiores, como es poder formar parte, o estar en ensayos y conciertos sinfónicos
de ese nivel. En definitiva, el centro tiene un nivel top de posibilidades e instalaciones.

Judith Jáuregui.

"Amatasunak ere
aldatzen zaitu, eta, hala,
aldaketa eta bilakaera
bete-betean murgilduta

nago ni"

"Estudiar es lo que me
hace ser mejor mujer,

mejor madre y mejor en
todo"
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- Como pianista, ¿qué le diría a un estudiante de piano en Musikene?
Le diría que tiene mucha suerte de estar ahí. Tiene que aprovechar los años de estudio, que se empape
de todo lo que tiene a su alrededor: estudios, la ciudad llena de cultura, orquestas, conciertos… que no
se encierre solo en el instrumento. Yo también necesito ser curiosa, aprender, ir a exposiciones, pasear
por la naturaleza. Como diría Debussy, “no hay cosa más musical que un atardecer”. Los pianistas a
veces nos centramos demasiado en estudiar, que al final es también muy necesario, pero la vida
también es muy importante. El pianista al final habla con los dedos y San Sebastián reúne esas premisas
para hacer de esos años de estudio algo que realmente impacte en el oficio. Que disfruten lo que la
ciudad les aporta y del centro.
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"Pianistak hezur eta muin
ematen gatzaizkio

ikaskuntzari, eta behar-
beharrezkoa da hori; baina
garrantzia du bizitzak ere"

"Zirraratu egiten nau
energia horrek, hori da ni
gehien mugitzen nauena:

musika"

- La primera pregunta que le hicimos en la entrevista de 2011 fue: “¿siempre quiso ser concertista de
piano?”. ¿Esto sigue siendo así?
Pues no sé qué contesté en aquel momento, pero de pequeña me planteaba también otras cosas, por
ejemplo, me gustaba mucho la medicina y actualmente sigo leyendo sobre neurociencia. Creo que me
podría haber desenvuelto bien en ese campo porque me parece apasionante, pero sí, sigo queriendo
ser concertista. Es un regalo para mí estar en el escenario. No solo por ese momento, que es fugaz y
bello, sino por la capacidad que te proporciona de volver a conectar con lo que eras. Ahora estoy
recuperando las Consolaciones de Liszt, obras que tocaba con 12 ó 13 años, y vuelvo a conectar con
aquella niña, pero ahora lo hago con una mirada diferente. El momento del concierto es espectacular a
nivel de comunicación, adrenalina, conexión con el público… es mágico por definición. Todo lo que hay
detrás también me llena mucho. He podido vibrar en esa energía que es lo que a mí más me mueve: la
música.

Judith Jáuregui.
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Durante el recorrido de la revista Musikenews hemos
publicado más de treinta entrevistas, de las que
alrededor de la mitad han sido realizadas a intérpretes,
pero también a profesores, directores, compositores,
gestores, otros profesionales de la música y, por
supuesto, jóvenes formados en nuestro centro.

“No somos más que meros transmisores del
legado que nos dejaron unos genios”. Con esta frase
resumía Judith Jáuregui, portada de nuestro primer
número publicado en enero de 2011, su opinión sobre
la verdadera función de los intérpretes.

Sería imposible destacar todas las
declaraciones que nos han hecho estos músicos, pero
recordamos especialmente algunas de ellas. Dentro
de los cantantes, figura el tenor donostiarra Jon
Plazaola, que es en la actualidad el gerente de la
empresa Intermezzo que gestiona, entre otras, el Coro
del Teatro Real de Madrid. Plazaola nos aseguraba en
su entrevista de abril de 2012 que “la cultura enriquece
a la sociedad y proporciona bienestar a las personas.
Recortar en cultura es un error”. Tampoco podemos
olvidar el tiempo que nos dedicó el organista Thomas
Ospital, considerado hoy en día uno de los grandes
intérpretes de su instrumento. En su entrevista de junio
de 2020 explicaba que “la forma de vida de la música
es la más bonita”, y que “participar en concursos me
ayudó a controlar mi miedo escénico”. Las opiniones
del txistulari Garikoitz Mendizabal también quedaron
reflejadas en la entrevista que publicamos en junio de
2021, en la que nos contaba que “los txistularis nunca
hemos estado de moda, pero nunca hemos pasado
de moda”.

Además, hemos tenido el honor de hablar con
algunos de los mejores compositores de la actualidad.
Entre ellos figura Gérard Pesson, que en febrero de
2013 nos confesaba lo siguiente: “me intimida la
palabra inspiración”. La visita del gran creador alemán
Helmut Lachenmann no pasó desapercibida, y en
marzo de 2016 compartió con nosotros la siguiente
reflexión: “el problema no es encontrar nuevos sonidos,
es encontrar nuevos contextos y una nueva forma de
escucha”. De Pascal Dusapin recordamos la entrevista
que tuvo lugar en diciembre de 2020, en la que
abordaba varias cuestiones, como por ejemplo “odio
que el músico cierre el espacio a su alrededor”, o
“tocar sin público es como mirarse al espejo y no ver
nada”.

50 zk. 2025 EKAINA

Nuestra primera entrevista, con Judith Jáuregui.

El txistulari Garikoitz Mendizabal en 2021.
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El director Andrés Orozco Estrada.

Óscar Sala, profesor de trompa.

El último de los compositores que ha pasado
por nuestras páginas ha sido el japonés Toshio
Hosokawa, que en marzo de 2023 revelaba
que “mi música es como un haiku en el que
cada palabra tiene un significado”.

Junto a estos importantes creadores,
también han tenido espacio en nuestra revista
gestores como Iñigo Alberdi (director general
de la Euskadiko Orkestra desde 2006 hasta
2014) y Miguel Martín (director del Jazzaldia en
la actualidad), y Andrés Orozco Estrada
(director titular de la Euskadiko Orkestra entre
2008 y 2013 y en la actualidad profesor de
dirección en la Universidad de Música y Artes
escénicas de Viena). Ellos y muchos más han
llenado de contenido nuestras páginas y nos
han mostrado aspectos de su trabajo muy
interesantes para todos nosotros.

En estos catorce años tampoco nos
hemos olvidado de los nuestros y hemos
realizado múltiples entrevistas a ex alumnos y,
sobre todo, a nuestros profesores. El
trompetista de jazz Chris Kase tuvo su espacio
en Musikenews y nos confesó su pasión por su
instrumento: “siempre tuve claro que quería
tocar la trompeta”. Por otro lado,
conversamos con los docentes de guitarra
clásica Marco Socías y eléctrica, Joaquín
Chacón, quienes también nos hablaron sobre
sus inicios en la música: “Para mí ha sido un
regalo nacer en una familia de músicos”,
aseguraba Socías. Chacón, por su parte, nos
contó que “mi primer concierto fue en un
instituto con una banda improvisada”. Loïc
Mallié, docente organista del centro y
actualmente jubilado, nos recordaba que “la
música puede ser la imagen de Dios”, y el
trompista Óscar Sala nos ayudó a descubrir el
mundo del coaching, declarando que “los
coach ayudan a superar el miedo escénico
impulsando su talento y ayudando a liberar la
mente”.
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Joaquín Chacón, profesor de guitarra jazz.
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La profesora de música vocal de
cámara Gabriela de Estebán y el de
composición con medios
audiovisuales y electroacústicos
Stefano Scarani nos pusieron al día
en junio de 2021 sobre los talleres
instrumentales del centro y de su
proyecto conjunto Conciertos S. XXI.
En aquella entrevista nos
recordaban que “entre lo escrito y la
interpretación hay un océano de por
medio”. Judy Niemack, profesora de
canto jazz, expresaba cuando aún
era docente en nuestro centro, en
mayo de 2013, que “la voz ha de
estudiarse como un instrumento
más”. Por último, la pianista Marta
Zabaleta afirmaba recientemente
que Musikene ha crecido mucho.
“Se han incorporado estudios de
máster, postgrado… y el nivel de los
alumnos ha aumentado bastante.”

Gabriela de Estebán y Stefano Scarani en 2021.
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Por supuesto, no podemos recordar
aquí a todos los que han aparecido
en nuestros 49 números, pero a todos
ellos les agradecemos
profundamente que se hayan
prestado a dedicarnos su tiempo y
compartir con todos nosotros su
experiencia, y sus opiniones. Poder
contar con la colaboración de todos
estos profesionales es un lujo para
todos los que hacemos esta
publicación. Quedarán plasmadas
en Musikenews todas sus interesantes
reflexiones en forma de citas, que
nos seguirán inspirando cada día
como músicos y amantes de nuestra
profesión. Esperamos continuar
contando con las palabras de
grandes profesionales a los que
admiramos y de los que creemos
que podemos aprender mucho y
seguir creciendo. Eskerrik asko!!!

Judy Niemack, antigua profesora de canto jazz.

Marta Zabaleta, profesora de piano.

"Masterreko eta
graduondoko ikasketak

gehitu dira… eta
nabarmen gora egin du

ikasleen mailak"

Eskerrik beroenak eman
nahi dizkiegu guztiei,

urteotan gure aldizkariari
tarte bat egiteko prest

agertu izaganatik
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Los antiguos alumnos de Musikenews
coinciden en la opinión de que cursar
esta asignatura no ha significado
únicamente la elaboración de una
revista, sino vivir un espacio de encuentro,
aprendizaje y crecimiento. Un ejemplo de
ello es el testimonio de Fabio Álvarez, que
formó parte del equipo en el curso
2011/12. El pianista gallego destaca "el
ambiente de trabajo que se respiraba en
el aula, utilizando una dinámica basada
en el trabajo grupal para así conseguir
una publicación de la mayor calidad
posible".

La soprano Teresa Albero, que
formó parte del nacimiento de la revista
en el curso 2010/11, recuerda con cariño
y nostalgia a sus compañeros de aula, y
señala que "cada una de las sesiones
supuso una oportunidad para crecer y
aprender algo nuevo, manteniendo la
motivación y esperando con ganas la
siguiente. No había ni una sola clase en la
que no te fueras con algo aprendido y
con las ganas de volver a la próxima".

¿Qué recuerdas de tu paso por Musikenews?
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Carolina Huang comenzó en Musikenews
cuando estaba en primer curso de la especialidad de
piano y encontró un espacio tan gratificante que, a día
de hoy, y finalizando sus estudios de Grado, sigue
colaborando activamente en la revista. El director de
orquesta Asier Puga, que estuvo en nuestra redacción
en el curso 2013/14, destaca "el valor de la revista, no
solo como un medio informativo, sino como un método
de reflexión sobre la actividad en el centro".

A estas buenas experiencias se suma un punto
en común entre todos los alumnos que hemos pasado
por Musikenews, y es que valoramos muy positivamente
la labor de nuestra profesora y directora de la revista
Mari Jose Cano, cuya profesionalidad, calidad
humana y cercanía hacen que todo sea mejor.

"Musikenews ikastegiko
jarduerari buruzko

gogoetarako baliabide
aparta da", Pugaren

aburuz

Alberok dioenez, "gauza
berriren bat ikasita eta

itzultzeko gogoz
ateratzen ginen

eskoletatik"

Fabio Álvarez, pianista.
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Más allá de ser una simple asignatura optativa, Musikenews se ha consolidado como un espacio de
aprendizaje enriquecedor que amplía la visión de los estudiantes. La combinación de música con
escritura y comunicación han influido positivamente a los que han pasado por la revista.

Para Fabio Álvarez, "participar en la asignatura conlleva elaborar una revista profesional en un
entorno educativo, lo que permite a los estudiantes explorar un aspecto complementario a la
interpretación musical, que brinda perspectiva sobre la vida artística". Si bien Teresa Albero comparte
esta valoración, insiste en "el buen trabajo de nuestra profesora, transmitiendo entusiasmo al alumnado,
haciendo que la asignatura sea algo más que un simple ejercicio académico y convirtiéndola en una
experiencia motivadora y enriquecedora".

Más allá de la formación y el ambiente generado en el aula, Carolina Huang destaca "las
oportunidades que brinda la asignatura. Además de la satisfacción que supone ver tu trabajo
publicado, vives experiencias únicas". Carolina recuerda que gracias a Musikenews asistió a una rueda
de prensa de la Euskadiko Orkestra y ha podido colaborar con la Quincena Musical, escribiendo las
notas al programa de uno de sus conciertos de la última edición. Y finalmente, Asier Puga percibe la
escritura "como una manera de reflexión y desarrollo creativo que no solo permite transmitir ideas, sino
que es un ejercicio de pensamiento crítico y autoconocimiento". En sus recuerdos, todos positivos, Puga
también destaca "la libertad que se le proporcionó, pudiendo escribir sobre artistas de su interés".

¿Qué es lo que más destacarías de la
asignatura?
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El director de orquesta Asier Puga.
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La experiencia en una revista como Musikenews no solo aporta enseñanzas de gran utilidad al
alumnado, sino que también deja una huella profunda en quienes pasan por ella. Para Fabio Álvarez, la
revista "ha resultado clave en el desarrollo de habilidades de investigación y comunicación". El pianista
añade que "saber estructurar la información de manera precisa y formal ha resultado fundamental en el
ámbito profesional". Para Teresa Albero, Musikenews representó su primer contacto con el mundo del
periodismo y la comunicación, mientras que Carolina Huang, que en la actualidad ontinúa
colaborando, asegura que ha encontrado en la revista "una oportunidad para descubrir nuevas facetas
de mi vocación". Huang declara que en esta asignatura descubrió su pasión por la parte más social del
músico, y que ahora no solo quiere ser intérprete, sino también explorar otros campos. Asier Puga
también desarrolla en la actualidad competencias adquiridas en Taller de Publciaciones, puesto que
hoy en día colabora regularmente con la revista Sonograma magazine y escribe artículos para L'Auditori
de Barcelona.

¿Tu experiencia en la revista ha resultado útil
en tu vida profesional? ¿En qué?
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Teresa Albero, soprano.

Alvarez: "funtsezkoa da
informazioa modu zehatz

eta formalean
egituratzen jakitea"

Huangen ustez, irakasgai
honetan ohartu zen
musikariaren alderdi

sozialenari buruz zuen
interesaz
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Para los estudiantes de Musikene pasar por esta asignatura representa una oportunidad única de
aprendizaje más allá de la interpretación, la composición, la dirección o la pedagogía musical. Por
ejemplo, Fabio Álvarez subraya "el valor de esta experiencia como complemento a la carrera musical,
ya que aporta herramientas muy valiosas para el futuro desarrollo profesional del alumnado. Trabajar en
equipo con alumnos de especialidades diferentes y conocer en profundidad la actividad artística y
profesional de Musikene es algo que, sin duda, enriquece la formación de cada músico". Desde un
punto de vista más práctico, Teresa Albero enfatiza "la importancia de comprender el papel de los
medios de comunicación en la carrera artística". Carolina Huang, por su parte, invita al alumnado del
centro a leer la revista para conocer el trabajo realizado y asegura que "participar en la revista amplia la
perspectiva sobre los diferentes empleos que puede tener un músico hoy en día". Finalmente, Asier Puga
anima al alumnado de Musikene a comprender la asignatura como "un instrumento útil para ejercitar la
curiosidad, ya sea en relación con el propio centro o a través de los intereses personales de cada uno".
Con testimonios como estos, se observa que Musikenews no es una simple asignatura, sino una
experiencia con la que se desarrollan cualidades que servirán de gran utilidad en un futuro próximo.

¿Cómo animarías al alumnado actual de
Musikene a participar en la asignatura?
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Carolina Huang, pianista.

"Aldizkarian parte
hartzeak musikariaren

lanbideen gaineko
ikuspegia zabaltzen du",

Huangek

Pugaren iritzian, "jakin-
mina lantzeko balio
handiko tresna" da

irakasgaia
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Martxan daramatzan ia hamabost
urteetan, ikasle euskaldunek
komunikatzeko gaitasuna beren ama-
hizkuntzan garatu ahal izan dute
Musikenews aldizkarian. Eskolako ikasle
gehienak euskaldunak ez izan arren,
argitalpenak Euskal Herriko berezko
elebitasuna mantendu du. Esate baterako,
Ignacio Araquistaini musikari guztiek
probatu beharko luketen esparrua
iruditzen zaio kazetaritza kulturalarena.
Bestalde, ikasgaian ikasle euskaldunik
egon ez zen garai batean euskararen
presentzia bermatzeaz arduratu zen Leire
Retegi, eta Musikenewsek, era xumean,
kazetari txiki baten ibilerak biziarazi zizkion.

Aldizkarian parte hartu zutenetik
gehienbat beste espezialitateetako
kideekin sortutako elkarlana gogoratzen
dute biek: Ignaciok garai hartako
oroitzapen ederrak ditu, eta bere ustez
espezialitateetako zenbait ikaslerekin
elkartzeak norberaren idazteko modu
propioa aberasten du. Leirek hiruhilero
aldizkari bat argitaratzearen helburu
komuna azpimarratzen du, hainbat
alderditan ezberdinak ziren lagunek
osatutako taldea izan arren. Elkarrekin
musika sortzen-egiten duen musika talde
baten gisa ikusten zuen lantaldea:
musikariak murgildu ohi diren barne-
antolaketa batean lanean, baina
ordenagailu parean, idazketarako gai soila
musika zelarik eta gertukoa egiten ez
zitzaien testuinguru batean.

Lurralde elebidun batentzako aldizkaria
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Leire Retegi, kontzertu batean.

Leire Retegi, txistularia.

Araquistain: "es
fundamental conocer la
labor periodística, y para

eso Musikenews es
imprescindible"
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Bestalde, edozein musikarirentzat garrantzitsua eta interesgarria iruditzen zaio Ignaciori, interprete gisa
kritikarien eta elkarrizketak burutzen dituztenen lana ezagutzea nahitaezkoa baita beretzat, eta hori
lantzeko ezinbestekoa egiten zaio Musikenews ikasgaia. Iritzi bera du Leirek, ezkutuan geratzen diren
aurretiazko lan horien egile izanik, aldizkariak kazetaritzak barne biltzen dituen alderdi asko
mahaigaineratu zizkiolako. Musika gidalerro izateak, jakina, lana errazagoa zen.

Ikasgaiak bizitza profesionalean izandako eraginari dagokionean, Ignaciok kultura eta
komunikazioaren arteko lotura nabarmentzen du, zentroan hizkuntza eta hiztunak izanik, kulturak
komunikazio transbertsala ezinbestekoa baitu. Horrez gain, gaur egun halabeharrezkoa da sare sozialetan
ongi espresatzen jakitea edo jende aurreko hitzartze eta kontzertuetan jaioa izatea, eta aldizkariak
horretan sakontzen lagundu zion. Leireren ustez ere ez dago sekula soberan ikasgaiak jakinarazi ziena
gogoratzea, badelako musikari estu lotutako ofiziorik interpretazio, konposizio, zuzendaritza edo
irakaskuntzatik haratago, eta horietarako ere musikan jantzia egon behar delako. Kazetari eta musikari
ofizioei atzematen dizkien antzekotasunak elkarreragiteko modukoak iruditzen zaizkio. Gainera, askotan
nor bere espezialitateko bide zehatzak itsututa egonda ere, edonori tokatuko zaio bere lan horren
prozesuan testuren bat idaztea eta uste baino gehiago baldintzatu lezake egitera goazenaren itxura.

Ildo beretik, bai Ignaciok eta bai Leirek eguneroko bizitzan gero eta erabilgarriagoak diren
baliabideak ezagutu izana eskertzen dute, eta horrexegatik animatzen dituzte gaur egungo Musikeneko
ikasleak Musikenewsen parte hartzera: Ignaciok beren burua aurkezten lagunduko diela uste du, eta
baita elkarrizketak egin edo erantzuten eta komunikazioaren mundua hobekiago ezagutzen ere. Era
berean, Leireren esanetan, gustatu edo ez, tokatuko zaigun eginbehar bat izango da eta horretan gero
eta trebatuago egotea gure mesedetan izango da. Laburbilduz, Ignaciok dioen bezala, merezi du
kontuak.
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Ignacio Araquistain, organista.
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Gure historiako
antzekotasun onenak

bildu ditugu
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MUSIKIÉN ES QUIÉN

Para nuestro número 50 hemos decidido hacer un especial Musikién es quién. Hemos
recopilado los mejores parecidos razonables de nuestra historia y hemos añadido unos

cuántos más. Recuerda, si tienes alguna idea, mándanosla a nuestro Instagram
@musikenews o a nuestro correo musikenews@musikene.net

Fernando Savater (filósofo donostiarra)
Emmanuel Ferrer (profesor de piano)

Damián Martínez (profesor violoncello)
Franz Schubert (compositor)

Carlos Crooke (profesor de escena)
Pablo Ferrández (cellista)

Jon Malaxetxebarria (profesor de
dirección de orquesta)

Iñaki Alberdi (profesor de acordeón)

Gogoan izan, ideiaren
bat baldin baduzu, bidali

gure Instagramera:
@musikenews
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José Guereñu (ex-profesor de bajo eléctrico)
Rolando Villazón (tenor)

Ramón Lazkano (compositor)
Van Gogh (pintor)

Miguel Ituarte (profesor de piano)
Sviatoslav Richter (pianista)

Guillermo Lauzurika (profesor de análisis)
Sr. Burns

Javier González Sarmiento
(secretario académico)
Nicolás Dueñas (actor)

Nicolás Serrano (alumno de dirección
de orquesta)

Juanjo Ocón (director de orquesta)

Patri Goialde (ex-director)
Super Mario Bros

Bere kolaborazioan Super
Mario Brosekin duen

antzekotasuna jartzeko
eskatu zigun Patri

Goialdek
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Sinfonías de Bolsillo nace con el objetivo
de llevar las sinfonías más icónicas de la
historia a lugares donde por falta de
espacio, presupuesto o interés, no podrían
llegar. El formato de su programa supone
una propuesta excelente para pueblos y
escenarios que no disponen de medios
para ofrecer un programa sinfónico. El
proyecto consiste en reducciones para
quinteto con piano realizadas por el
compositor y pianista Javier Hombría en
las que acompañan la música con
explicaciones y anécdotas, convirtiendo
el concierto en una experiencia
didáctica. La propuesta es muy
interesante para cualquiera que quiera
acercarse a la música orquestal, sin
importar su edad o formación musical. El
objetivo es ofrecer conciertos cercanos,
amenos y didácticos, uniendo la alta
calidad interpretativa con la vitalidad en
el escenario y el conocimiento,
rompiendo estigmas y puntos de vista
elitistas.
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Sakelako Sinfoniak,
proiektu berritzailea

DaBraccio Quartet.

Javier Hombría, pianista y compositor.

Proposamena
interesgarria da orkestra-

musika ezagutu nahi
duen edonorentzat

Javier Hombría y DaBraccio Quartet.
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Sumérgete en el mundo del Análisis a través de nuestra cuenta de
Instagram. Compartimos las actividades de clase, trabajos del alumnado,

apuntes… Síguenos para descubrir cómo hacemos que el Análisis sea
ameno y accesible para todo@s.
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Jazz Astea.







Fanzinea gizarte-
mugimenduek asko

erabiltzen duten tresna
da gaur egun ere

, la asamblea de estudiantes del departamento
de Jazz recientemente creada, publica su primer
fanzine. El objetivo de la asamblea es potenciar la
organización autogestionada e independiente por
parte del alumnado, creando un espacio en el que
poder desarrollar iniciativas y proyectos musicales de
carácter social. Además de desarrollar propuestas
alternativas y no comerciales, la asamblea servirá como
un espacio de debate en el que poder analizar la
situación de la música más allá de las lógicas de la
industria. En este contexto, el Fanzine tiene como
objetivo reflejar el resultado de dichos debates, siendo
una herramienta para la divulgación de las conclusiones
a las que se hayan llegado sobre diversas cuestiones
relacionadas con la coyuntura actual de la música.

El formato del fanzine ha servido históricamente
como medio de divulgación de movimientos sociales,
especialmente en los años 60’s y 70’s, en los que no se
disponían de los medios con los que contamos
actualmente. A día de hoy, sigue siendo una
herramienta muy utilizada por movimientos sociales y
colectivos relacionados con el arte debido
a un coste de producción muy barato que no conlleva
grandes necesidades a la hora de editarlo, siendo una
plataforma ideal para artistas emergentes que quieran
difundir su trabajo y compartir ideas.

El primer número de consta de un editorial
en el que se expone los fundamentos sobre los que se
crea la asamblea y los objetivos que tiene ésta. Seguido
de un artículo en el que, a partir de dos ideas centrales
que se extrajeron de la de Guillermo Klein en
su vista a Musikene, se analiza la función de la industria
musical y la necesidad de crear una comunidad en
contraposición a la idea individualista del músico.
Además, contiene un artículo en el que se condenan las
agresiones que se dan en los conservatorios y la
necesidad de crear una red de apoyo dentro del
alumnado para hacer frente a estas situaciones. Para
finalizar, este primer número cuenta con una entrevista
a miembros del grupo Raimundo el Canastero, en el que
hablan sobre cómo se creó el grupo y las inquietudes
que tienen en la escena musical actual. La idea es que
el fanzine tenga una periodicidad trimestral y se
publiquen tres números a lo largo de cada curso.

Nueva publicación del alumnado de jazz
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Margaret Leng Tan
Musikenen izan da

Musikenek
ekitaldia eskaini zuen

urtarrilean. Bertan, artistak pianorako eta
jostailuzko pianorako egiten duen lana
ezagutu ahal izan genuen, bideo-
proiekzioen bidez eta Felix Ardanaz piano-
jotzaile eta irakasleak egindako elkarrizketa
baten bidez. Singapurreko artistak Cowell,
Crumb eta Cageren obrak interpretatu
zituen. Saioa amaitzeko, Cageren
obraren interpretazio bateratua eskaini
zuten.







Exodus.















MEDIATEKA
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Musikenews lantaldeak esker ona adierazi nahi die Koldo Bravori eta Gorka
Rubialesi, gure aldizkariarekin izandako lankidetza baliagarriarengatik.
Biekin aritu nahi izan dugu, gure 50. urteurrena dela-eta, eta hitz hauek

helarazi dizkigute. Eskerrik asko, bihotz-bihotzez; zuek gabe, Musikenews ez
zen gauza bera izango!

Koldo Bravo y Gorka Rubiales.

Dos colaboradores de lujo
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A lo largo de los primeros 48 números de la revista Musikenews, hemos contado siempre
con la colaboración de nuestro querido Koldo Bravo. ¡Gracias Koldo por todo el trabajo

y dedicación que has brindado a nuestro centro y, en especial, a nuestra revista!
Aquí os dejamos el texto que nos ha dedicado.

Haber publicado 50 números de una revista es
un dato para estar realmente orgullosos. Las
revistas institucionales, o las de asociaciones,
suelen desfallecer tras los primeros diez
ejemplares. Es cierto que Musikenews no es una
revista de artículos de fondo -hay menos riesgo
de sequía de ideas-, sino un magacín que
recoge la actualidad del centro; pero la
complejidad de su organización, a través de la
asignatura optativa Taller de publicaciones de
los estudios de Grado, añade aún más mérito a
la publicación y a su pervivencia en el tiempo.
Cada año se reúne un nuevo equipo de
alumnos que hay que formar y guiar en las
técnicas y objetivos de la publicación.

Me siento muy orgulloso de haber
colaborado en los primeros 48 números (hasta
mi reciente jubilación), con una sección fija en
la que informaba de la actividad de la
Mediateka. Mi sucesor en la dirección de la
biblioteca, Gorka Rubiales, ha recogido el
testigo con entusiasmo, continuando la
colaboración. Un saludo y un abrazo muy fuerte
a los alumnos que han tomado parte en la
elaboración de Musikenews todos estos años
(prácticamente todos ya exalumnos), y uno muy
especial para su profesora, y directora de la
publicación, Mari Jose Cano. Yo continúo
leyendo la revista, porque es una forma muy
grata y eficaz de seguir el pulso y la actividad
ferviente de Musikene, donde he trabajado
desde sus inicios y que llevo muy dentro en el
corazón. Koldo Bravo.

"Aldizkari instituzionalek
edo elkarteenek behera

egin ohi dute, maiz,
lehenengo hamar
aleetatik aurrera"

"Benetan harro nago
lehen 48 aleetan

aldizkariarekin
lankidetzan aritu izanaz"
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La actividad de muchos departamentos
evoluciona constantemente para adaptarse a
las nuevas realidades sociales, educativas y
tecnológicas. No obstante, hay procesos que
mantienen su vigencia a lo largo del tiempo,
como es el caso de la colaboración de la
Mediateka con Musikenews, la revista del centro
que este año celebra su 50 número. Desde su
lanzamiento en enero de 2011, esta
colaboración se ha consolidado como una
parte integral de la actividad de la Mediateka,
ofreciendo a la comunidad de Musikene
información actualizada sobre los recursos,
servicios y novedades que enriquecen nuestra
biblioteca.

Resulta imposible no recordar con
gratitud la labor incansable de Koldo Bravo,
quien, como anterior responsable de la
Mediateka, contribuyó en cada número de la
revista con artículos que orientaban a la
comunidad educativa hacia los recursos más
relevantes de nuestra biblioteca y las novedades
bibliográficas. La sección dedicada a la
Mediateka se ha consolidado como un espacio
fundamental para compartir descubrimientos y
reflexiones sobre nuestra labor, abarcando
temas tan diversos como las fuentes para la
realización del Trabajo de Investigación de Fin de
Grado, la Técnica Alexander o el análisis de la
biografía de grandes compositores, entre otros.

A lo largo de estos años, hemos abordado un sinfín de temáticas: desde la improvisación musical
y la acústica, hasta la historia de la música del siglo XX, pasando por aspectos como la inclusión de
obras de compositoras femeninas en nuestras colecciones o la conmemoración de grandes figuras
como Francisco Escudero y Luis de Pablo. La Mediateka ha sido un espejo de los intereses y la evolución
de la comunidad de Musikene, reflejando el crecimiento académico y la riqueza cultural que define a
este centro.

Hoy, al celebrarse el número 50 de Musikenews, quiero aprovechar esta ocasión, en nombre de
todo el equipo de la Mediateka, para felicitar sinceramente a los responsables y el equipo de redacción
de la revista. Su dedicación y esfuerzo han logrado que esta publicación se convierta en un referente
indispensable dentro de nuestra institución. Que Musikenews siga adelante con la misma pasión,
publicando muchos más números al servicio del conocimiento, la música y la comunidad de Musikene.
¡Enhorabuena por este notable logro!

Koldo Bravok erretiroa hartu ondoren, Mediatekaren arduradun berri Gorka Rubiales hasi
da aldizkariarekin lankidetzan. Hona hemen gure 50. urtebetetzea dela-eta idatzi

dizkigun hitzak. Eskerrik asko, Gorka!

musikenews 50 zk. 2025 EKAINA

Gorka Rubiales.
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Egileak: Carla Delgado, Henar, F. Clavel, Angel González, Manex
Gorostegi, Carolina Huang, Claudia Manzano, Lucía Mauleón,

Maider Otegi, Nicolás Pérez-Nievas, Tomás Vidal. Laguntzaileak:
Claudia Cristóbal, UIsabel Guzmán, Abel García Cabello
(Musikeneko ikasleak). Zuzendaria: Mari Jose Cano Espín.




